

- [Pisos](#) |
- [Coches](#) |
- [Empleo](#) |
- [Anuncios](#) |
- [11870](#) |
- [Mujer Hoy](#) |
- [Hoy Cinema](#)

2033

[Madrid](#)

- [Registrarse](#)
- [Iniciar sesión](#)



[Ir a abcdesevilla.es](#)

- [Actualidad](#)
 - [España](#)
 - [Internacional](#)
 - [Economía](#)
 - [Sociedad](#)
 - [Bodas](#)
 - [Toros](#)
 - [Madrid](#)
 - [Ediciones](#)
 - [Ciencia](#)
 - [Medios](#)
 - [Familia](#)
 - [Defensa](#)
 - [Opinión](#)
 - [ABC 110](#)
- [Opinión](#)
- [Deportes](#)
- [Cultura](#)
- [Estilo](#)
- [TV](#)
- [Multimedia](#)
- [blogs](#)
- [Salud](#)
- [Archivo](#)
- [servicios](#)



Buscador de abc

buscador

[Noticias agencias](#)

[Sustituyen con éxito las biopsias hepáticas por nuevas técnicas no invasivas](#)

13-06-2013 / 11:50 h EFE

El servicio de digestivo del Hospital del Mar de Barcelona ha demostrado con la realización de más de 1.300 elastografías en un año, que esta técnica no invasiva permite un mayor eficacia en el diagnóstico, pronóstico y seguimiento de enfermedades hepáticas que hasta ahora precisaban una biopsia.

Los hepatólogos del Hospital del Mar se han especializado en el desarrollo y estudio de técnicas no invasivas para el diagnóstico de la fibrosis hepática y las han incorporado al proceso clínico de seguimiento de los pacientes, entre ellas la elastografía, una ecografía por ultrasonido que mide la elasticidad del hígado.

La fibrosis hepática es el desarrollo de tejido cicatrizado fibroso dentro del hígado, y aparece en las enfermedades crónicas del hígado cuando los procesos normales de reparación de tejidos no funcionan correctamente, lo que puede derivar con el tiempo en cirrosis hepática.

La técnica más habitual hasta ahora para diagnosticar una fibrosis hepática es la biopsia, una técnica invasiva que requiere anestesia local, una punción y cuatro horas en observación después de su realización.

Además, puede conllevar complicaciones importantes y un 30 % de los pacientes sufre dolor intenso después de su realización, e incluso, se pueden llegar a experimentar graves complicaciones.

El responsable del área de Hepatología del Hospital del Mar, Ricard Solà, ha explicado que "la sustitución de la biopsia hepática por métodos no invasivos es un objetivo del todo recomendable, sobre todo si estos métodos son rápidos, fáciles de usar y muy efectivos".

"La medicina actual ha de ir orientada a mejorar la calidad de vida de los pacientes y a la búsqueda de métodos costo-eficientes más efectivos", ha defendido el doctor Solà.

Aunque actualmente ya se trabaja con diferentes métodos no invasivos, que en algunos casos son complementarios, la técnica que se ha demostrado más útil en el diagnóstico de la fibrosis hepática es la elastografía, una nueva técnica que permite estimar la rigidez del hígado.

Según Ricard Solà, "con la elastografía se obtienen datos de una zona más amplia que con la realización de la biopsia hepática, sólo se necesitan 5 minutos para hacerla y el enfermo no requiere preparación ni observación posterior. Aparte, se puede repetir tantas veces como sea necesario".

El Hospital del Mar trabaja con la combinación de la técnica de la elastografía y los indicadores que facilitan diferentes marcadores séricos de fibrosis (obtenidos a partir de análisis de sangre) para llegar a un diagnóstico concluyente, sin la necesidad de realizar la biopsia hepática.

La experiencia del Hospital del Mar en esta técnica le ha permitido diseñar el único curso presencial en España sobre las técnicas no invasivas para el diagnóstico de la fibrosis hepática.

Noticias relacionadas

- [El campo de Almería, bajo el yugo de los robos](#)

Hablaba de propietarios y jornaleros allá por 1913, pero en el campo andaluz el viento trae de **nuevo** sus palabras. Los robos no son **nuevos**, pero estas reuniones sí.

- [Operan de un aneurisma a un bebé utilizando «superglue»](#)

Tras el **éxito**, tanto los padres de la pequeña como los miembros del equipo médico del hospital se encuentran felices, y esperan que pueda recibir el alta e irse a casa en un par de semanas.

- [La bienal de Massimiliano Gioni](#)

El más joven de los comisarios de la bienal más vieja del mundo ha tomado una decisión de carácter intempestivo: apelar a la memoria en un mundo presidido por la amnesia y arrojado a una depresión ...

- [Un helicóptero 'pilotado' por el cerebro](#)

Científicos de la Universidad de Minnesota (EE UU) han publicado un estudio según el cual personas con alguna extremidad de su cuerpo paralizada podrían recuperar el control de la misma mediante el ...

- [Un helicóptero 'pilotado' por el cerebro](#)

Científicos de la Universidad de Minnesota (EE UU) han publicado un estudio según el cual personas con alguna extremidad de su cuerpo paralizada podrían recuperar el control de la misma mediante el ...

Twitter 0

Por comunidades

[Andalucía](#)

[Aragón](#)

[Balears](#)

[Cantabria](#)

[Castilla La Mancha](#)

[Castilla y León](#)

[Cataluña](#)

[Ceuta](#)

[Comunidad Valenciana](#)

[País Vasco](#)

[Córdoba](#)

[Extremadura](#)